
  

市民の声を しく しく伝え実行！！           

          池 上 まさみ  通信 
                                                

 

令和 2 年度の一般会計と特別会計合計では、歳入合計 681 億 1,421 万円に対して歳出は 640 億

9，727 万円となり、財政指数は 0.855（4 ページ参照）となりました。コロナ禍の収束が見えない中、健

全な財政運営がされておりました。これは、市税の固定資産税や法人税の落ち込みが少なかったこと

も要因です。これからも、行政に対してのチェツク機関として見守ってまいります。市民の皆様のご意見

をお願いします。                                         （千円以下省略） 

 歳 入（円） 歳 出（円） 差引残高(円) 

一般会計 517 億 7,926 万 490 億 1,308 万 27 億 6,618 万 

    特別会計 163 億 3,495 万 150 億 8,419 万 12 億 5,076 万 

合    計 681 億 1,421 万 640 億 9,727 万 40 億 1,694 万 

【特別会計内訳】 

国民健康保険 91 億  408 万 82 億 2,699 万 8 億 7,709 万 

後期高齢者医療 8 億 6,186 万   7 億 6,990 万 9,196 万 

介護保険（保険事業） 62 億 7,619 万 60 億 1,555 万 2 億 6,064 万 

介護保険（サービス事業）      2,581 万 1,250 万 1,331 万 

休日夜間救急診療所    6,701 万    5,925 万      776 万 

 

 

 

 

9 月定例議会の最終日である 9 月 30 日(木) 

に私が所属する会派「もおか新時代」では、

令和４年度の予算編成に向け市長に対して合

計４２件の建議要望を提出しました。今回の

要望では少子高齢化時代において選ばれるま

ち、住みやすいまちのための施策として「子

供医療費の無料化対象年齢の拡大」をはじめ

「公共交通機関網の更なる強化」「新火葬場の

早期建設」「避難所の増設とエアコンの導入」

「学校給食の充実化」「おむつ支給世帯へのご

み袋配給」等を盛り込みました。 

真岡市議会議員 
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第１７号 

建議要望を会派「もおか新時代」として市長に               

「もおか新時代」として市長に提出  

コロナ禍での決算は！ 
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1 件目 コロナ禍対応について    
【執行部答弁 石坂市長・仁平健康福祉部長】 

① 新型コロナウイルス感染陽性者の内、自宅療養者数を市はどのようにして、どの程度

把握しているのか。 

●国の「感染症予防及び感染症患者に対する医療に関する法律」に基づき、県知事

が発生状況や原因及び情報の公表を行っている為、個人名等の情報はなく 9 月 5 日

現在で本市の自宅療養者は 19 名である。 

 

【再質問】市民が不安にならない為にも、自宅療養者数の公表はできないものか。 

  ●現状、県からの公表のみである為、今後災害時等対応を含め要望していきます。 

 

② 自宅療養者の対応について、県東健康福祉センタ－との協議はどこまで進んでいるの

か。     

●自宅療養者の生活支援強化を図る為、令和 3 年 2 月より食糧品や日用品などの買

い物代行を行う相談窓口を設置し活用の案内をしている。また、自宅療養者の健康

観察業務の体制強化として、市の保健師を派遣する体制を整えている。 

 

   ③ 感染者の増加傾向を鑑み、市独自の対応や対策の考えはないのか。 

●ワクチン接種が最も有効な手段であることから、これの 

普及・推進に努めており、保育所や幼稚園の職員、 

消防団員や訪問介護従事者、小中学校の教職員に、 

そして、10 月 30 日に開催される成人式に参加され、 

接種を希望する方に優先的に行う体制を整えている。 

また、外国籍の方に対して、感染予防や接種啓発の 

チラシを 4 か国語で作成し、個別通知で注意喚起している。 

９月定例議会は、９月１日（水）から９月３０日（木）

に渡っておこなわれました。その中で執行部からの議

案は、令和２年度の真岡市一般会計決算及び国民健康

保険特別会計他４件の特別会計を含む議案と、教育委

員会委員の同意及び人権擁護委員候補者の推薦、真岡

市個人情報保護条例及び特定個人情報の提供に関す

る条例の一部改正、令和３年度真岡市一般会計、国民

健康保険、水道事業会計、介護保険の特別会計補正予

算等、原案どおり１３議案がすべて可決されました。 

また、議員提案として「コロナ禍による厳しい財政

状況に対処し地方税財源の充実を求める意見書」も可

決されました。質疑・一般質問は、コロナ禍の影響を

考慮して８日（水）のみとして、私は次の４件につい

て 1 問 1 答方式で質問をいたしました。 

 

一般質問をさせて頂きました。９/８ 



２件目 プレミアム商品券ついて  
【執行部答弁 石坂市長・滝田産業部長】 

① 現状、先着順で販売となっているが、苦情を含め問題は出ていないのか。 

●三密を避ける為、通常の窓口での一斉販売からはがきでの事前申し込み制とした 

が、予想以上の反響が大きく、数日間で予定販売金額に達して、購入できなかった 

方から苦情が寄せられている。                     

 

②  プレミアム率３０％の根拠はどのようにして決定したのか伺う。 

●通年 10％で実施して、Ｈ23 年とＨ27 年には２０％で実施した経緯があり、今回   

は、コロナ禍での経済状況や商工会議所、商工会から要望を踏まえ３０％とした。 

なお、この財源は国の地方創生臨時交付金を活用していく。 

 

③ コロナ禍の収束が見えない中、更なる経済支援が必要と思われるが、更なるプレミア

ム商品券の発行計画をどのように考えているのか。 

●今年度のプレミアム商品券は、販売総額を増やして例年より多くの方々に利用

をしていただいており、利用期限が 12 月末までとなっていることから、現時点の 

ところは考えていない。 

                   

３件目 防犯灯について  
【執行部答弁  石田市民生活部長】 

① 防犯灯の補助金申請件数は年度毎では、どのように推移しているのか。 

●下記の表のとおり年々、電気代の補助申請件数が増加している 

年 度 電気代等管理補助 電柱利用設地補助 交換補助 

 平成 30 年 6,112 件    91 件     1 件 

令和元年    6,204 件    87 件     3 件 

 令和 2 年    6,305 件    96 件     1 件 

 

② 現状の防犯灯の地区別設地数及びＬＥＤ化率はどれくらいなのか。  

●防犯灯は地区によってバラツキがあり、ＬＥＤ化率は１００％である。 

真岡地区  山前地区  大内地区 中村地区  二宮地区 

 2,867 灯  637 灯 403 灯  1,071 灯 1,327 灯 

 

③ ＬＥＤ化になって電気代の 1 灯あたりの補助金額・補助率及び、年間補助金額は                                       

どれくらいなのか。 

●電気代の補助金は 1 灯あたり 500 円であり、                

約 30％です。令和 2 年度の年間補助金額は、 

315 万 2,500 円です。 

  ④ 防犯灯の電気代補助率を１００％（全額）にする考えはないのか 

●現在の電気料は大きな値上げがない為、増額は考えていません。 

   再質問 自治会加入件数の減少と高齢者世帯増加並びに、地区ごとの世帯数のバラツ 

キによって公平・公正が保たれないが、再度見直す考えは。段階的な補助は。 

      ●今後、電気料金の値上がりや、負担増の変化があれば増額を検討する。 



４件目 保育所について   
【執行部答弁 石坂市長・仁平健康福祉部長】 

① 西田井・物部保育所の再配置計画は、現在どこまで進んでいるのか。 

●令和元年度に山前・物部地区で説明会を実施し、建設方法は「移転統合」と 

し、運営方法は「民設民営」として、「公立保育所再配置整備検討委員会」を設   

置して、これまでに 3 回の会議を行い、移転候補地の選定などを協議していると 

ころです。 

 

② 今後の計画日程はどのようになっているのか。 

●現在、新型コロナウイルス感染症の緊急事態が発令されている為、4 回目の公 

立保育所再配置整備検討委員会を開催して、今年度中に運営方法や移転先を決定

し、再配置整備計画を策定し、来年度以降、設計・施工を行い開園まで数年かかる

見込みです。              

 

   ③ 廃校小学校を保育所として利用する考えはないのか。 

      ●利用者の交通アクセス、用地面積などを判断基準として、廃校小学校を含め検   

討しているところです。 
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【質問？教えて！！】 
＊市税の内容についての質問があ

りましたので調査しました。 

 

令和 2 年度の収入済金額は合計で

134 億 2,503 万 5,650 円でした。 

 

主なものは市民税と固定資産税で 

市 民 税は、 48 億 9,179 万円で 

固定資産税は、69 億 2,558 万 6 千円 

市たばこ税は、6 億 638 万 8 千円 

都市計画税は 7 億 3,990 万円であ

り、固定資産税が約 52％を占めてお

ります。 

 

【お答えいたします！！】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後も皆さんの疑問や質問に、 対応させていただ

きます。 
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年度別の財政力指数推移グラフ 【財政力指数とは】 

地方公共団体の財政力を示す指標であ

る。財政力指数が大きいほど、普通交付税算

定上の保有財産が大きい事になり、財源に

余裕があるといえる。指数は「1」以上が望

ましい。県内 14 市で比べて見ると、宇都宮

市、小山市についで本市は０．８５５で第 3

位であります。 


